

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA:

ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA

CARRERA:

NUTRICIÓN

ENSAYO:

ASPECTOS HISTÓRICOS-CONCEPTUALES DE LA ECONOMÍA
POLÍTICA CON LOS PROBLEMAS DE ALIMENTACIÓN Y NUTRICIÓN
DE LA REGIÓN Y/O PAÍS.

CATEDRATICO:

ARREOLA JIMENEZ EDUARDO ENRIQUE

ALUMANA:

MONZÓN LOPEZ LITZY BELEN

LUGAR Y FECHA:

TAPACHULA CHIAPAS A 22 DE ENERO DEL 2021

ASPECTOS HISTÓRICOS-CONCEPTUALES DE LA ECONOMÍA POLÍTICA CON LOS PROBLEMAS DE ALIMENTACIÓN Y NUTRICIÓN DE CHIAPAS

INTRODUCCIÓN

En este ensayo podrás encontrar mucha información sobre el estado de Chiapas uno de los principales productores y exportadores de los estos unidos Mexicano ya que Chiapas es uno de los principales productores de Café , Maíz, plátanos , ganadería , etc. A pesar de todo esto por la falta de desarrolló y por qué Chiapas se basa más en el sector primario triste mente se considera como el estado más pobre de México gracias a su falta de desarrollo en los sectores secundarios y terciarios a comparación de otros estados mexicanos con mayor desarrollo en los últimos años .

Chiapas ha sufrido, a lo largo de su historia, una considerable conflictividad social fruto del escaso grado de inserción en el marco político-institucional de su población indígena, así como del nivel de extrema pobreza a la que ésta ha sido sometida por los sucesivos gobiernos con que ha contado México . Según el Consejo Nacional de Población Chiapas ocupa el primer lugar nacional en marginación por localidad, ya que 87 de sus municipios, con casi el 100% de población indígena y el 70% del total de sus habitantes se ubican en los niveles de marginación Alta o Muy Alta.

DESARROLLÓ

ECONOMIA EN CHIAPAS

Chiapas se constituyó como estado en 1824, después de unirse a México y a si formo parte de unos de sus 32 estados . Chiapas es considerado uno de los estados mas pobres y menos desarrollado de los estados unidos Mexicanos, en comparación con Nuevo León, el estado más rico, posee un ingreso por habitante 4.5 veces mayor que el de Chiapas. Cabe mencionar que hay partes como Tuxtla Gutiérrez, Tapachula , San Cristóbal de las casas , Comitán de

Domínguez que son las más desarrolladas, pobladas ,económicamente estables y con mejor desarrollo académico que no se encuentran en este caso , se refiere más a las comunidades indígenas que forman parte de este estado ya que en lugares como las que se encuentran en la selva lacandona ,pueblos indígenas como Amatenango , Tzeltales Ocosingo, chuje, Mitontic, Chenalhó, Larráinzar, Pantelhó y Sitalás que se están en malas condiciones económicamente por lo cual Chiapas se considera el estado más pobre de México debido a sus comunidades indígenas .

Los bajos ingresos de Chiapas son un espejo de la estructura de su economía, muy concentrada en productos primarios cabe mencionar que en comparación con otros lugares como Puebla , Monterrey , ciudad de México , Guadalajara , Nuevo León que son los estados más desarrollados y con mejores oportunidades y niveles académicos de México los sueldos se encuentran mas elevados y mejor pagados que en Chiapas lo cual es un factor muy importante en esto.

Otro dato importante es que a pesar de que Chiapas tiene muchos lugares hermosos y naturales es uno de los estados con menor turismo esto puede deberse a que en Chiapas no hay un gran desarrollo en Hotelerías , Las estadísticas de turismo indican que Chiapas está clasificado en el lugar 11 en visitantes recibidos por cada 100 habitantes .Sin embargo, el gasto de turistas per cápita está entre los más bajos de México, penúltimo apenas por encima de Tlaxcala .

CAPACIDADES PRODUCTIVAS DE CHIAPAS

Chiapas es uno de los principales productores de México, es considerado como el granero del sureste del país; sus cultivos principales son: maíz, sandía, café, mango, plátano, aguacate, cacao, algodón, caña de azúcar y frijol, entre otros. Muchos de estos productos son de exportación a muchos otros estado de México y países .Un ejemplo importante es que Chiapas es el principal productor de café para la empresa de Nescafé ya que Chiapas es uno de los gran productores de café .

También la ganadería es importante: la cabaña bovina destinada a la producción de carne y de leche es la de mayor peso, incluso a nivel nacional. Existe una explotación relevante de bosques de maderas preciosas y comunes, como pino, encino, cedro rojo, caoba y parota.

También destacan la explotación de azufre y el desarrollo de varias industrias: manufacturera, azucarera, despepitadoras de algodón, textil, aserraderos, beneficios de café, elaboración de quesos, química, curtiduría, hule y tabaco.

De todas las regiones de Chiapas, Tapachula es la que posee mayor potencial para expandir su base exportadora hacia productos de mayor complejidad. La región concentra la mayoría de las exportaciones del estado.

SEGURIDAD E INSEGURIDAD ALIMENTARIA DE CHIAPAS

La inseguridad alimentaria existe cuando la disponibilidad de alimentos nutricionalmente adecuados y sanos o la posibilidad de adquirir alimentos en formas socialmente aceptables es limitada o incierta

En materia de consumo y preferencias, en poblaciones rurales indígenas de Chiapas, se documentan rasgos de discriminación por género; cuando la comida escasea, la madre sacrifica su aporte alimentario y el de las hijas en beneficio de los hijos varones, ofreciendo trato preferencial al padre de familia. Dos de las principales localidades Villahermosa Yalumá y Guadalupe Quistaj, ambas en el municipio de Comitán, Chiapas, existe un alto consumo de alimentos industrializados y que los sistemas de producción de alimentos locales, centrados hasta ahora en el maíz y el frijol, han sido afectados por el deterioro del suelo, la contaminación del agua y la sequía.

Los 17 municipios de Los Altos de Chiapas, con población mayoritariamente tzotzil y tzeltal, presentan un alto grado de pobreza. Aquí esto se refleja en que entre 50 y 68 por ciento de los niños presenta algún grado de desnutrición.

CONCLUSIÓN

Chiapas es un estado rico en producción de muchos alimentos lo que afecta a Chiapas y lo hace considerarse como el estado con mayor pobreza de México es que Chiapas se basa en producción del sector primaria (producción de café , bananas , mangos ,etc.) su falta de

producción en el sector secundario y terciario es lo que afecta al desarrollo económico de Chiapas. Es preocupante ya que en muchas comunidades indígenas de los altos de Chiapas tienen mucha inseguridad alimentaria .

La transformación productiva de Chiapas comenzará por la mejora de la productividad agrícola y la creación de oportunidades en las zonas urbanas que permiten aglomeraciones de conocimientos diversos en firmas complejas. El crecimiento económico en Chiapas no requiere innovación, sino más bien de que el estado aprenda del resto de México a producir de manera eficiente los bienes que el resto del país ya produce.

BIBLIOGRAFIA

LA COMPLEJIDAD ECONÓMICA DE CHIAPAS ANÁLISIS DE CAPACIDADES Y POSIBILIDADES DE DIVERSIFICACIÓN PRODUCTIVA; RICARDO HAUSMANN, TIMOTHY CHESTON, MIGUEL ÁNGEL SANTOS : WORKING PAPERS .SEPTIEMBRE 2015

EL DESARROLLO DE LA ECONOMIA REGIONAL EN CHIAPAS (1530- 1975);POR ROBERTO WASSERSTROM